



## LETTRE D'INFORMATION DES SERVICES DE L'ÉTAT

NUMÉRO 49 - SEPTEMBRE 2011

# L'État et VOUS

## Saint-Pierre-et-Miquelon

### Éditorial

3200

**C'est le nombre d'adhérents dans les 60 associations sportives de l'archipel.**

Pour une population de 6125 habitants, c'est un record ! L'une des originalités de Saint-Pierre et Miquelon, c'est son incroyable vitalité sportive. Et cela ne date pas d'aujourd'hui. Dès le début du XIXème siècle, le mouvement sportif s'est organisé et a pu se développer comme le démontre la réussite exemplaire de l'association sportive îlienne amateur (ASIA), premier club sportif avec 265 adhérents.

Mais il y a bien d'autres exemples, même plus modestes, de réussite associative dans le domaine du sport. Cela est dû pour une bonne part à la présence des bénévoles qui prennent en permanence du temps sur leur vie de famille, de loisir ou de détente pour accompagner les jeunes dans leurs pratiques sportives, les encadrer et les faire progresser.

Quelques chiffres :

- 61 % des licenciés ont moins de 18 ans.
- 39 % sont des femmes.
- 19 éducateurs sportifs salariés.
- 416 bénévoles.

On peut affirmer que le monde sportif de Saint-Pierre-et-Miquelon est atypique mais il est en réalité l'un des moteurs du dynamisme de l'archipel en y ajoutant le respect d'une éthique et de valeurs.

L'État, à travers le centre national pour le développement du sport (CNDS) et les fonctionnaires de son service spécialisé intégré à la DCSTEP, entend participer pleinement à ce

mouvement et se mobilise constamment pour accompagner les clubs que ce soit dans leur politique d'investissement ou dans la prise en charge de leurs dépenses de fonctionnement. Je pense en particulier au coût très élevé des voyages, qui seuls permettent de se confronter à d'autres pratiquants en métropole ou au Canada. Ces déplacements sont indispensables pour maintenir et élever le niveau de nos jeunes sportifs.

Mais les interventions de l'État ne s'arrêtent pas là. Les services sont également engagés dans l'aide à l'emploi, dans l'aide aux pratiques féminines qui représentent souvent un caractère innovant et aussi dans le développement de l'école du sport.

La saison 2011 – 2012 est maintenant ouverte et il faut souhaiter bonne chance à toutes celles et à tous ceux qui auront l'occasion de pratiquer leur sport favori, gage de cohésion sociale, de socialisation des jeunes et de progrès collectif.

Jean-Régis BORIUS,  
Préfet de  
Saint-Pierre-et-Miquelon

### sommaire

- Nouvel hôpital et sécurité
- Rentrée des classes
- L'aide au fret : compenser les surcoûts liés aux dépenses de transport
- Dispositifs de paiement de l'impôt
- La télémédecine
- Un cyclo débridé, c'est un ado en danger
- Nominations

